

Jahresbericht 2016

1. Mitgliederbewegung

- Im Berichtsjahr mussten wir uns von 5 Mitgliedern für immer verabschieden: Felix Rink, Christa Beyeler, Fritz Huber, Christa Götsch und Mineli Bertschmann.
- 2016 konnten wir Julia Trächslin, Karen Bergmann und Peter Hablützel als Neumitglieder willkommen heissen. Nach Bereinigung der Mitgliederliste (Wegzug oder nach Mahnungen Mitgliederbeitrag nicht beglichen) betrug der Mitgliederbestand am 31.12.2016 302 Personen.

2. Veranstaltungen

- 2.1.** Am **27. Februar** besuchten wir mit einer Führung die Ausstellungen „**Der versunkene Schatz. Das Schiffswrack von Antikythera**“. Auf eindrückliche Weise wurden die Funde dargestellt und gut erklärt.
- 2.2.** Aufgrund der grossen Nachfrage im letzten Herbst statteten wir dem neugebauten **Läckerli Huus** in Frenkendorf einen weiteren Besuch ab. Da wir viele pensionierte Mitglieder haben und es heute auch jüngeren möglich ist, ihr Arbeitspensum etwas zu verteilen, trafen wir uns an einem Freitagvormittag am **11. März**.
- 2.3.** Einmal mehr durften wir auf unsere treuen Mitglieder zählen. 63 von ihnen besuchten die **GV vom 7. April**, 35 haben sich abgemeldet. Die GV wurde auch in diesem Jahr im Kirchlein Bettingen abgehalten.
Wahlen: Für den Vorstand bedeutete die GV 2016 Wahlen. Es gab keine Rücktrittsmeldungen, so dass die Vorstandsmitglieder mit Akklamation für weitere 2 Jahre gewählt wurden.
Kassarevision: Marlies Blättler, die als 2. Revisorin den erkrankten 1. Revisor Ruedi Geiser ersetzen musste, verlas den Revisorenbericht und dankte der Kassierin Cornelia Oetiker für ihre gewissenhafte Arbeit. Ihr wurde von der Versammlung Décharge erteilt.
Im neuen Vereinsjahr amtet Reinhard Brunner als 1. Revisor und Hedy Nyikos als 2. Revisorin. Als Suppleant stellte sich Klaus Kaiser zur Verfügung. Alle 3 wurden mit Applaus einstimmig gewählt.
Die Mitgliederbeiträge wurden auf gleicher Höhe belassen: Fr. 15.-- für Einzelpersonen, Fr. 20.-- für Ehepaare.
Im Anschluss an den offiziellen Teil beglückten uns die „Lälleförälle“ (Sibylla Breitenstein und Ruth Wetter) mit Basler Mundartliedern. Dabei fehlte auch das bekannte „Martinsglöggli“ des Bettingers Werner Vögelin nicht. Seine Gattin Käthi freute sich über die schöne Interpretation. Die GV schloss mit dem traditionellen Kaffee- und Kuchenhock.

- 2.4.** Das **Frühjahrskonzert** vom **10. April** mit dem Klarinettenisten **Wenzel Grund** und der Begleiterin am Klavier **Aglaia Graf** fand einmal mehr im Haus der Stille im Diakonissenmutterhaus St. Chrischona statt. Das grossartig interpretierte Programm fand viele begeisterte Zuhörerinnen und Zuhörer.
- 2.5.** Am **20. Mai** war ein „**Rheinfelden-Tag**“ angesagt. Am Vormittag erlebten wir die schönsten Plätze des mit dem Wackerpreis ausgezeichneten Städtchens. Der Nachmittag galt dem Besuch der Brauerei Feldschlösschen.
- 2.6.** Nach den Sommerferien, am **20. August**, organisierte der Verkehrsverein eine „Besteigung“ des höchsten Gebäudes der Schweiz, des **Roche-Turmes**. Es war vorauszusehen, dass das Angebot auf grosse Resonanz stossen würde. Die Flut von Anmeldungen (über 80) war dann doch über den Erwartungen. So waren die 2 Führungen zu je 20 Personen sofort voll und die für November angesagten weiteren zwei Führungen ebenfalls. So wurden nochmals zwei Führungen für Frühjahr 2017 geplant. Die Besuche lohnten sich, ist doch die Aussicht vom Turm auf unsere Stadt und ihre Umgebung grossartig.
- 2.7.** Am **30. August** wagte der Verkehrsverein wieder einmal einen **Ganztagesausflug**. Er führte uns mit der Bahn nach Schaffhausen, mit dem Schiff nach Stein am Rhein und schliesslich per Postauto nach Stammheim. Nach dem Mittagessen wurden wir durch den **Hopfenlehrpfad** der Familie Rüttimann geführt, wo die Ernte eben in vollem Gang war, so dass wir dieses Schauspiel hautnah erleben konnten. Nach einem Einblick in die Bierbrauerei machten wir uns bei schönstem Wetter auf die Heimfahrt.
- 2.8.** In Zusammenarbeit mit der Einwohnergemeinde Bettingen besuchte der Verkehrsverein am **24. September** unsere **Patengemeinde Kippel im Lötschental**. Per Bus - von der Gemeinde gesponsert - fuhren wir von Bettingen via Genfersee, das Wallis hinauf nach Kippel, wo wir herzlich willkommen geheissen wurden. Nach einem reichlichen Suppen-Käse-Brot-Apéro, gestiftet vom VVB, ging es gruppenweise auf einen eindrucklichen Dorfrundgang, bevor wir nach einem üppigen z'Vieri, den wir zusammen mit der Dorfbevölkerung genossen, nach Bettingen zurück fuhren.
- 2.9.** Das **Herbstkonzert** vom **30. Oktober 2016** wurde in der Kirche von St. Chrischona vom **KEF, dem Kammerensemble Farandole** mit ihrem neuen Dirigenten Jiri Nemecek bestritten. In der vollbesetzten Kirche bekam die Zuhörerschaft Werke von Heinrich Ignaz Franz Biber von Bibern, Franz Schubert und Josef Suk zu hören.
- 2.10.** Im **Tropenhaus des Botanischen Gartens Basel**, das wir in den Abendstunden des **29. Novembers** bei schönster Beleuchtung besuchten, konnten wir eine Reise durch tropisches Gebiet mit guten Erklärungen erleben. Unser Botanischer Garten setzt sich für die Erhaltung eines grossen Stücks Regenwald im Tiefland von Ecuador ein, um dort seltene, zum Teil endemische Pflanzen zu schützen.

- 2.11.** Zum Abschluss des Vereinsjahres statteten wir am **9. Dezember** dem **Autobahnstützpunkt der Basler Polizei** an der Schwarzwaldallee einen Besuch ab. Nach einem Lichtbildervortrag konnten wir die Einsatzfahrzeuge und deren Inhalt hautnah ansehen und uns ein Bild der Videoüberwachung einzelner Teilstrecken der Autobahn machen. Selbst eine Alkoholkontrolle liessen einige unserer Gäste über sich ergehen.
- 2.12.** Die Organisation der **Bettinger Adventsfenster** lag auch in diesem Jahr in den Händen von Esther Kiefer. Nachdem in den vergangenen Jahren immer mehr Gärten und Fenster dekoriert wurden, verzichteten wir auf das Austeilen der Nummern. Die Fenster wurden aber wiederum von Hp. Kiefer und S. Fischer fotografiert und am **23. Dezember** im Kirchli gezeigt. Dazu wurden Punch und Weihnachtsgebäck serviert. Der Besuch liess aber zu wünschen übrig. Im nächsten Jahr braucht es die Nummern wieder, damit die Veranstaltung besser besucht ist, da die Gestalter der Fenster gerne ihre Arbeit im Bild bewundern.
- 2.13.** Im 2016 führte der VVB 2 Mal die sehr beliebten **Jassturniere** im Café Wendelin durch. Siegerin des 1. Turniers war Edith Bloch (3419 Punkte), und des 2. Turniers Hanspeter Kiefer (3302 Punkte).

3. Tätigkeit des Vorstandes

Zur Erledigung der Geschäfte traf sich der Vorstand zu drei ordentlichen Sitzungen. Folgende Mitglieder gehörten im Jahr 2016 dem Vorstand an:

- **Hanspeter Kiefer**, Präsident
- **Olivier Battaglia**, Vizepräsident
- **Cornelia Oetiker**, Kassierin
- **Trudy Volkart**, Aktuarin
- **Dr. Rudolf Duthaler**, Organisator der VVB Konzerte
- **Hans Bäschlin**, Beisitzer
- **Marianna Glauser**, Beisitzerin

4. Dank des Präsidenten

Mein Dank gilt:

- **allen Vorstandsmitgliedern** für ihre tatkräftige Mitarbeit
- **der IG-Dorfvereine**, hier vor allem Alois Zahner, für seine Koordinationsarbeit
- **der Pilgermission St. Chrischona** und **der Leitung des Diakonissen-Mutterhauses** für die kostenlose Ueberlassung der Kirche St. Chrischona, respektive des Saals im Haus der Stille
- **den AdventsfensterschmückerInnen** des ganzen Dorfes für die mit Hingabe gestalteten Fenster
- **Ihnen, liebe Mitglieder**, für Ihre Treue dem Verein und damit unserem Dorf gegenüber sowie für Ihre aktive Teilnahme an den angebotenen Anlässen.

Bettingen, im Februar 2017

Hanspeter Kiefer, Präsident

